

Congreso del Año Europeo de la Discapacidad

Hace veinticuatro años, las Actas del V Congreso de nuestra Asociación –A.E.E.S.– fueron publicadas por la misma Universidad Hispalense. Su difusión fue tan importante, que podemos encontrar libros de aquel congreso en universidades e instituciones de Europa y América. Una vez más, la Universidad de Sevilla va a recoger en una edición, tan digna como acostumbra a hacerlo, los contenidos de este XVI Congreso de FEPAL, que continua a los de AEES.

«Sevilla y nuestro V Congreso Nacional están unidos en la Historia de la Pedagogía Sordomudística contemporánea.

El Congreso tuvo una personalidad definida, valiente: casi arrogante. Chari García Molina, motor impulsor, consiguió plasmar en él su idea de sesiones paralelas; donde, al mismo tiempo, actuaron profesores, sordos, padres y profesionales diversos. Fue una experiencia interesante, con la cual hemos abierto el camino a futuras reuniones». Estas frases que decíamos en la presentación de aquel libro, podrían valer para definir líneas también presentadas en el actual. En aquel, intervinieron el profesor Rodríguez Adrados y Juan Salinero junto a un grupo de profesionales que aún continúan dando esplendor a la profesión, destacando a quién desde su cátedra universitaria, como es José Manuel Trigo Cutiño, que junto a la citada Chari, siguen reeditando una didáctica y metodología rica para el acervo de la educación de los privados del oído y de los alumnos que tienen dificultades en su lenguaje.

Junto a los citados queremos recordar a todos aquellos que de una u otra forma colaboraron entusiasta y activamente. Un recuerdo especial nos merecen nuestros queridos amigos Antonio Cabezas, María Jesús Trigueros, José María de Mena, Javier Moreno Mihúra...

En esta XVI edición, en el marco inigualable de la Universidad Hispalense y con su especialísima colaboración, también destacaremos otras universidades y grupos españoles que estuvieron en el congreso. Mención aparte, siendo el Año Europeo de las Personas con Discapacidad, merece la mesa redonda integrada por España, Francia, Italia y Portugal que nos trajo a sus más destacados especialistas, como figura ya dentro de la correspondiente parte de este volumen.

Nuestro compañero de curso y de vivencias, allá en los años 1960-61, cuando nos formábamos en esta difícil y sorprendente rama de la Pedagogía Especial, Leocadio Marín Rodríguez, tuvo la amabilidad de aceptar la Presidencia del Con-

greso, prestando al mismo el soporte de su experiencia en destacadas responsabilidades políticas y socioeducativas. Junto a él un ramillete de expertos psicopedagogos y profesores permitieron que culminara esta reunión con la dignidad y altura científica, camino abierto a futuros trabajos e investigaciones. La colaboración de Roberto Gómez Castro, iniciando así su bautismo pedagógico; Rafael Gutiérrez Alonso, presidente de ASAPETAL; José Acosta Bautista, inspector de educación; Fernando Fernández Gómez, director del Museo Arqueológico; y especialmente, del Club UNESCO Sevilla, que participó, colaboró y dio respaldo al evento. Su presidenta, María del Carmen García Molina, estuvo siempre trabajando con entusiasmo para conseguir los fines propuestos.

Decíamos ayer (1979, V congreso): «Entiendo el prólogo como un telón de fondo alegre y un abrir sonriente la llave de las páginas. Así, los lectores se adentrarán ávidamente en su lectura. Dejemos, pues, que esto se produzca, con la seguridad de marcar un hito importante, como adelantábamos al principio, en la Historia de la Pedagogía Sordomudística Española».

Hoy, en la era de las comunicaciones, nuestro libro, será universal.

JESÚS LÓPEZ-SOLÓRZANO ARQUERO
Presidente de AEES
Experto de la UNESCO